

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimest. e 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

La Gaceta del 5 no contiene disp sicion alguna de interes

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Ignorándose quienes sean los parientes mas cercanos de Maria de los Dolores Tellez, natural de esta Ciudad, de edad de 58 a 60 años y vecina que ha sido hace mas de 15 años de Montoro, y teniendo que hacerle una notificacion que les interesa, se les cita por medio del presente, la fin de que tan luego como llegue a su noticia se presente con dicho objeto en la Secretaria del Juzgado que está a mi cargo. Córdoba 3 de Noviembre de 1857.—Francisco de Cárdenas Castillo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dicen de Madrid el 3: Los facultativos consideran sin duda tan próximo el alumbramiento de S. M., que se ha dado orden de permanecer en el cuartel a los oficiales nombrados para mandar las baterías que deben hacer las salvas de ordenanza. También están dispuestos a todas horas los que han de enarbolar las banderas en los sitios designados. Parece que durante la situacion anterior se espidió por el ministerio de Hacienda una resolucio importante y hasta ahora desconocida, fijando los medios con que deban ser compensadas las corporaciones y personas a quienes se privó de parte y del todo de las rentas que les producian los bienes que han dejado de pertenecerles, a consecuencia de la desamortizacion acordada por las leyes de 1.º de Mayo de 1855 y 11 de Julio de 1856. En virtud de esta disposicion ha tenido a bien S. M. autorizar desde luego a las corporaciones civiles,

para percibir por trimestres vencidos, de las tesorerías de provincia e invertir en los objetos de su instituto, así el 4 por 100 de las sumas ingresadas en el Tesoro por producto de venta, de las fincas y censos de Beneficencia, como la parte del capital necesario para proporcionar a los establecimientos del ramo una renta igual a la que producian los bienes antes de ser enagenados en virtud de lo dispuesto en las espresadas leyes.

Habiéndose agravado la situacion del general Cendrera, segundo cabo de la capitania general de Granada, a causa del golpe que recibió a la caída del caballo, se temia por su existencia a las últimas noticias recibidas de aquella ciudad.

Nos escriben de Toledo que a las diez y media del Viernes 30, el Sr. D. Celestino Mier, dignidad de Dean de aquella Sta. Iglesia primada, tomó posesion de la misma Iglesia y su Arzobispado, por el Exmo. e Ilmo. Sr. D. Fr. Cirilo Alameda y Brea, del orden de S. Francisco, caballero gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III, prelado doméstico de Su Santidad, asistente al sacro sòlio pontificio, y Senador del reino, a cuyo tan honorifico como plausible acto concurrió todo el clero, el Ilmo. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador civil, el Comandante general militar, y todas las autoridades y personas de categoria, señores oficiales del colegio militar y de la guarnicion, el seminario conciliar, y un concurso numerosísimo del vecindario, cantándose en seguida un solemne Te-Deum por la música de la catedral, solemnizándole los órganos y las campanas de la misma. Concluido que fue tan solemne acto, se dirigieron los señores concurrentes al palacio arzobispal, donde se les sirvió un espléndido y suntuoso ramillete con profusion de cuanto pertenece al ramo de reposteria, con los mejores vinos del reino.

Pronto deberá llegar a Madrid un magnifico ramillete de dulce, que representa el

teatro del Liceo de Barcelona, hecho en aquella ciudad, y comprado por S. A. la Sra. Duquesa de Montpensier, para S. A. la Sra. princesa de Asturias.

Han llegado ya a la tesoreria de Madrid las doce mil onzas de oro que procedentes de Filipinas estaban en Cádiz y condujo a Valencia el vapor *Wifredo*.

Dicen de Madrid:

La junta directiva de la esposicion de agricultura ha puesto a disposicion del Sr. Gobernador y con destino a los establecimientos de beneficencia, los granos, legumbres, quesos, y hortalizas, procedentes de lo que no se ha recogido por los espositores y aun de lo que algunos de estos han cedido para tan piadoso objeto. Despues de haberse formado una coleccion completa para la escuela central de agricultura, y otra para la sociedad económica matritense, de haberse hecho cambio reciproco entre los comisionados de provincia y espositores, facilitando al propio tiempo muestras de lo mas notable a cuantas personas estudiosas lo han solicitado, se han reunido los residuos de dichos frutos, y respecto del trigo podemos decir que han resultado 38 fanegas, las que se han vendido por la junta de Beneficencia a 67 rs. Parece que la junta directiva seguirá esta buena obra en cuanto a algunos bellones de lana y botellas de líquidos así que sean evaluadas las consultas que se hallan pendientes.

El ferro-carril de Cádiz a Jerez ha producido desde 1.º de octubre de 1856 a 30 de setiembre de 1857, 3.562.263 rs. y 84 céntimos.

Los diarios de Valencia dicen que el buen tiempo que ha sucedido a los fuertes aguaceros, mejora notablemente la sementera, siendo muy satisfactorias la noticias que de ella reciben de los pueblos todos de aquella provincia. Luego lo que mas particularmente ocupa a aquellos es la eminente artista Ristori. La noche del 30 del pasado se efectuó el benefi-

FORNITIVA.

8

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS.

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Berlioud.

Continuacion.

Solo Rodolfo le examinaba silenciosamente, y en donde aquellos veian una jactancia insolente, él sospechaba la legitima confianza del hombre de talento que está seguro de sí mismo.

El extranjero escuchaba en silencio y con aparente calma las bromas injuriosas de que estaba siendo objeto; pero por el fuego sombrío que despedían sus ojos negros y ardientes por el estrechamiento convulsivo de los músculos de su rostro, se adivinaba que necesitaba una energía sobre humana para contener la tormenta que bramaba en su seno.

Si, seguramente, replicó al fin, cuando conoció que había dominado su cólera; habría sido

preciso tener un insensato orgullo para emprender semejante lucha con los artistas de Ginebra, cuando esos artistas se llamaban Juan y Huberto Van-Eyck, Pedro Christensen o Hugo Van der Goes; pero hoy, enfrente de la vergonzosa decadencia a que habeis dejado llevar el arte que aquellos grandes hombres elevaron a tan temerosa altura; cuando ni uno solo de vosotros ha hecho que el brillo de su nombre lograse traspasar los muros de esta ciudad, os sorprende mi audacia! En! por la sangre de Cristo, que eso es maravilloso.

Luego, volviéndose bruscamente hacia José Brandt y los pintores que desempeñaban las funciones de jueces: el onceavillo y

Señores, les dijo señalando con el dedo un sitio vacío y blanco encima de sus cabezas, el mismo que había ocupado la Virgen de Juan de Brujas, no tengo aquí papel ni lienzo: dejadme que trace mi bosquejo en esa pared.

Los jueces y el regidor consintieron en ello; despues de haberse consultado un momento. Entonces se transformó como por encanto la fisonomía del extranjero. La cólera, el desprecio y el orgullo que animaron sus facciones poco antes, desaparecieron de improviso para dejar el puesto a un aire de profunda meditacion, y sacando un lapiz, se adelantó lentamente hacia la pared con el

semblante grave y la frente contraida por el predominio del pensamiento.

Era una transfiguracion, pero tan rápida y completa a la vez, que cuantos acababan de burlarse del desconocido se consagraron a seguir sus movimientos con ávida curiosidad. El mismo Juan Brauwer cesó de sonreír de repente, y le contempló de aquel momento con aspecto inquieto y meditabundo. Era que el sello del genio había ido a imprimirse súbitamente sobre la frente de aquel hombre; era que en sus ojos, en sus ademanes, en sus mas mínimos gestos se veia brillar una expresion singular, inexplicable, que revela las almas elevadas y las inteligencias privilegiadas.

Despues de algunos momentos de reflexion durante los cuales recogió violentamente, por decirlo así, y concentró en un solo punto todas las facultades de su alma, el artista aplicó su lapiz a la pared, y desde entonces no se detuvo ya. El pensamiento estaba concebido, su mano le ejecutó con una rapidez, con un vigor y con una seguridad que llenaron de estupor a cuantos asistían a aquel prodigio. Solo Brauwer rechazaba la admiracion para entregarse a todos los demás sentimientos; sus miradas de recelosas que eran al pronto, se tornaron casi feroces, y lanzaban al artista relampagos de furor y de odio.

cio de la gran trágica, poniendo en escena *Mirra*. No extrañamos que los valencianos estén entusiasmados, pues natural es que así suceda en todas partes donde se presente el inspirado genio de la Ristori. Antes de abandonar la ciudad del Cid, dará una función á beneficio de los pobres, dando una muestra mas de sus instintos humanitarios.

—Al anochecer del 24 de Octubre se formó en Sarriena una grande tempestad, que fué precedida de un terrible huracan, á cuya violencia no pudieron resistir algunos edificios, teniéndose que lamentar la desastrosa muerte de una pobre niña de 12 años de edad, y el lastimoso estado en que quedó una hermana de esta, pues ambas fueron sepultadas por las ruinas.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 2 de Noviembre.—El *Nord* de Bruselas anuncia que el ministerio belga ha presentado su dimision al rey.

Francfort.—La cuestion de los ducados de Helstein, sometida por el Austria y la Prusia á la deliberacion de la Dieta germanica, ha pasado á informe de una comision.

—Diremos cuatro palabras acerca de las últimas noticias de la India, que por cierto no las encontramos tan esplicitas como es de desear. La toma de Delhi ha producido en Inglaterra un regocijo general como era consiguiente. En los teatros y en todos los sitios públicos la alegría popular se ha manifestado con las señales que facilmente se conciben en semejantes casos. El *Times* mismo, manifiesta la suya del modo siguiente:

«Hemos roto el pescuezo á la insurreccion; le hemos aplastado la cabeza y ya no queda de ella sino trozos dispersos que se tuercen y contraen, etc., etc.»

La imagen es expresiva, pero algun tanto exagerada, porque la toma de Delhi, tal cual nos la han anunciado, debe considerarse mas bien como un triunfo moral que material. Su influencia será muy saludable en las tropas británicas, pero tambien puede enardecer el espíritu de los sublevados y animar á los indios que han mirado con indiferencia la lucha contra los europeos. Respecto de si los que defendían la plaza se han situado ó no en las inmediaciones, constituyéndose en sitiadores, segun lo anunció la telegrafia de Marsella, los partes oficiales que ha traído el correo ordinario posteriormente no lo confirman, ni lo desmienten. Y en cuanto á haberse salvado el

rey disfrazado de mujer, tampoco encontramos el menor indicio; ademas que la circunstancia de salir toda la poblacion, prueba que no debieron mediar tan grandes apuros. Lo que si aparece falso, es que los generales Haveloch y Outran hayan tenido parte alguna en el suceso, y por tanto toda la gloria pertenece á sus compañeros Wilson y Nicholson, que como ya sabemos estaban al frente de las tropas sitiadoras. Tambien se confirma el haber estallado nuevas insurrecciones en diferentes puntos, y que la situacion general del pais es muy grave. Las correspondencias que no dejaron de publicarse, nos proporcionarán datos mas circunstanciados, por los cuales será mas fácil apreciar todo lo acontecido.

—Segun lo hemos consignado ya, la cuestion de los principados danubianos es al presente objeto de versiones contradictorias. Por una parte se afirma que Rusia y Prusia abandonan el proyecto de union de aquellas provincias, y por otra se insiste en que la primera de ambas potencias permanece en su adhesion á la política francesa, mientras que la segunda no quiere salir de la reserva en que se ha encerrado. Esto se nos figura mas probable, hallándose tan reciente su contestacion á la nota de la Sublime Puerta, contestacion que nada determinaba acerca del particular. Respecto de Rusia, si bien es verdad que no se tiene conocimiento positivo de sus verdaderas intenciones en la actualidad, tampoco es ménos cierto que no puede aducirse acto ninguno del gabinete de San Petersburgo contrario á los deseos del pueblo moldo valaco, manifestados por sus divanes. De Inglaterra y Austria no hay para qué hablar, pues sus tendencias son bien conocidas. Unicamente diremos que con la vuelta de Reschild Bajá á los consejos del Sultan, sus exigencias se harán mas patentes, porque Turquía no dejará de resistirse á que se lleve adelante en los principados danubianos una organizacion que considera peligrosa para su propia existencia, y siendo ya tres naciones, lo probable parece que presenten decididamente la batalla en la conferencia de Paris. Se ha llegado á suponer que todas estas circunstancias harian desistir de sus designios al gabinete de las Tuilerías, temeroso de que su insistencia provocase nuevas complicaciones europeas, cuyo desvanecimiento acaso fuera difícil. Nada tendria de extraño el que así sucediese, si Francia se viera sola en la demanda; pero esto es precisamente lo que hoy no puede saberse ni sesabrará interin no se reúnan los plenipotencia-

rios de todas las potencias signatarias del tratado de paz. Entre tanto, lo mas prudente es pensar que la Conferencia se hará cargo de los motivos alegados de una y otra parte, tratando de conciliar á todas para cumplir con las estipulaciones de dicho tratado.

—Las noticias que tenemos de Lisboa alcanzan al 26 de octubre y son mas tristes si cabe, que las que recibimos el correo anterior. Desde el 22 la epidemia se ha mostrado en un período álgido. La enfermedad reinante que así participa del tífus como del vómito negro, ha invadido y llevado al sepulcro cada dia á centenares de personas. El 25 se notó al fin un gran descenso en la enfermedad, efecto sin duda del cambio atmosférico, porque los médicos se confiesan impotentes para combatirla. Las autoridades por su parte siguen en extremo apáticas y débiles ó medrosos. La gran figura que descuella en medio de tantas desgracias es la de S. M. el rey don Pedro V, quien además de hacer cuantos sacrificios personales son imaginables, acaba de entregar á la junta de socorros cerca de un millon de reales para repartirlos entre los pobres enfermos, cantidad de gran importancia, considerado el corto patrimonio del monarca lusitano.

—De Copenhague escriben que el rey de Dinamarca ha firmado el 15 del actual en el castillo de Gluksburgo un decreto convocando el Consejo supremo del Estado para el 14 de enero próximo.

—Tomamos del *Estado* las siguientes líneas sacadas de una carta de Paris.

«La corte está en Compiègne, y allí se halla nuestra patria muy bien representada por el señor duque de Rivas, así como por los señores duque y duquesa de Alba, duque y duquesa de Medinaceli y señora condesa de Sclafani. Estas damas son objeto de la mas fina galanteria por parte de S. S. MM. II.; y en cuanto al embajador de España, bien puede estar satisfecho de la estrema amabilidad con que ha sido tratado durante la semana de su permanencia en aquella imperial residencia. En la iglesia, en los carruajes, en la mesa y en el teatro, siempre ha ocupado la derecha de nuestra bellissima compatriota la emperatriz Eugenia, la cual así como su augustó esposo, no han perdido una sola ocasion de agasajar al diplomático literato. Muchas damas de la corte le han pedido con instancias versos para sus albums, y el señor duque se ha apresurado á complacerlas. Le refiero á Vd. estos pormenores porque me prueban el buen pa-

—Maese Brauwer, murmuró Rodolfo á su oído, no sé si me engaño, pero creo que lo mismo para vos que para mí, ha llegado el momento de considerar la gloria cual un vano humo, y el orgullo del triunfo como una tentacion del espíritu maligno. Es un modo de tomar las cosas que consueta de muchos desengaños.

—Tranquilízase, señor de Gravenstein, replicó Brauwer con su espantosa sonrisa, soy tan capaz de tener resignacion como vos mismo, aunque se me hallan presentado menos ocasiones de ejercer esa virtud. Pero aun no se ha visto todo; aguardemos!

—¡Ay! ¡ay! dijo tristemente Rodolfo, admiro la maravillosa tenacidad con que permanecéis aferrado á la esperanza, pero considerad ese bosquejo con la imparcialidad y sangre fria de un espectador ajeno á lo que ocurre, y no abrigareis duda alguna acerca del resultado.

En efecto, el amplio y rápido bosquejo del desconocido, además de la sencillez y claridad de detalles que se observaban en la obra de Juan Brauwer, y que constituía su principal mérito, tenia una pureza de líneas, una elevacion de estilo y una profundidad de sentimiento que le ponian casi á la altura de los maestros mas eminentes, y de lo cual no se hallaba huella alguna en el

bosquejo de su rival.

En el momento mismo en que el artista trazaba su último rasgo, daban las cinco en el reloj de San Bavon. Entonces dejó caer su mano agoviada de cansancio, abarcó su bosquejo con una mirada, y después de un momento de silencio é inmovilidad, dijo á los jueces que se consultaban entre sí:

—Señores, he aquí mi obra: ¡juzgadme!

Luego, acercándose á Juan Brauwer, que parecia quererle devorar con la vista, dijo:

—Y ahora, *signor*, le dijo fijando en él su mirada chispeante y altiva como la del león, si queréis saber quien soy, os diré que me llamo Sebastiano Bronzino.

Al oír este nombre pronunciado en alta voz, hubo una especie de estremecimiento general entre todos los pintores, y las miradas se fijaron en él con creciente curiosidad y admiracion.

En cuanto á Brauwer, habiase quedado horriblemente palido.

En efecto, era Sebastiano Bronzino un personaje singular, y se referian de él rasgos de valor que rayaban en lo maravilloso. Una vez, entre otras, en Nápoles, con motivo de una leve burla que le dirigieron en un casino, provocó á los tres malo-

nes mas diestros de la ciudad, un caballero de Malta, un pintor, y un espadachin de profesion, y á los tres dejó mortalmente heridos en el campo.

Por eso era doblemente célebre, en razon á su valor y á su inmenso talento, del que habia dejado testimonios evidentes en varias ciudades.

Ahora se comprenderá el terror de que Brauwer se sintió poseído, y la sorpresa que espantaron los artistas al oír pronunciar su nombre.

Pasado este movimiento de estupor el regidor José Brandi recogió sucesivamente el dictamen de todos los jueces y luego en medio de un silencio profundo, proclamó el nombre de Sebastiano Bronzino por haber obtenido todos los sufragios.

Al oír este anuncio fatal, el oprimido pecho de Brauwer exhaló un rugido sordo de cólera y de dolor.

—¡Oh! murmuró con voz cavernosa, desgraciado de él.

Pero esta imprecacion fué cubierta por los vitores de la muchedumbre que acogió con entusiasmo el nombre del Bronzino.

Se continuará.

pel que representamos en Francia, por mas que digan algunos, y á mi me envanece todo lo que redunde en ventaja de mi patria. Las cárceles han sido favorecidas por un tiempo magnifico, pues ha llovido poco, y los paseos por la floresta sumamente agradables. Los actores del Gymnase representaron la otra noche con gran perfeccion *Les Petites lachetés*, y las compañías de los otros principales teatros deben ir allá alternando.»

— Parece que los habitantes de Bengala, no solo se sublevan contra sus dominadores en el pais que habitan, sino que aspiran á invadir las calles mismas de Londres. El 25 del pasado se escapó en una de las grandes arterias de aquella capital, un soberbio tigre de Bengala, recién desembarcado, y que iba en una jaula á una casa de fieras. El terror fué grande. Todo el mundo huyó y las tiendas se cerraron, y el tigre creyó la ocasion oportuna para almorzarse á un jóven inglés de once años. Felizmente llegó un hombre á tiempo, y con una barra de hierro hizo soltar al tigre su presa; pero el niño está muy mal herido y se teme que sucumba.

— Una carta del Panamá que inserta *Morning-Advertiser*, dice haberse descubierto el nombre del autor del asesinato de M. Sullivan, representante inglés en Londres. Cuando los soldados que debian prenderle se presentaron en su casa, habia huido: en cambio fué encarcelada su mujer. Es un francés de malos antecedentes, que residia en Huancho; pero se cree que tiene cómplices, y no se duda que el premio de 60,000 dollars, ofrecido al que descubra á los verdaderos culpables, inducirá á alguno de los seis asesinos á hacer revelaciones.

— Se ha abierto certámen en Milan para la construcción del monumento que en la plaza de San Fidél se destina á honrar la memoria del célebre pintor Leonardo de Vinci, cuya estatua debe concluirse en el espacio de 3 años, y por el tipo de 48,000 francos.

— No es solo en la India donde el mahometismo acude á las armas. Podemos asegurar que en todas las ciudades de Levante prospera, cual no se ha visto nunca, el comercio de armas. En las ciudades del Asia menor, de la Siria y de Egipto, los europeos y los cristianos notan que el musulman procura con afán proveerse de armas. Lieja y Birmingham se enriquecen notablemente con este comercio. Los cargamentos que conducen los buques se venden en el momento de su desembarco.

— Las inundaciones han puesto impracticables todas las vias de comunicacion en el Piemonte y ocasionado en varios puntos pérdidas considerables y desgracias personales.

— El ingeniero francés Thomé de Gamond, ha publicado una memoria sobre el proyecto que ha concebido para unir la Francia con la Inglaterra por medio de un túnel sub-marino que, partiendo desde la punta del Grimez, departamento de Pas de Calais, vaya á terminar á la de Eastwane, condado de Keat. La idea no es nueva, pues fué sometida al examen del ilustre ministro inglés, Fox, el cual habló de ella al primer cónsul en Paris. Napoleon le contestó: — «Hé aqui una de las grandes cosas que podemos hacer juntos.» Acaso hayamos llegado ya al punto en aquella utopia sea una asombrosa realidad.

— Un francés de mucho ingenio ha concebido un proyecto que trata de someter á la aprobacion del gobierno del emperador. Este proyecto consiste en la formacion de un museo que contenga los retratos de las mujeres mas hermosas de Francia. Ya, en otra época, Segrain habia reunido la coleccion de todas las mugeres célebres por su juventud y

por su belleza en tiempo de la Fronda. Un soberano, conocido por su pasion á las bellas artes, el rey Luis de Baviera, habia reunido en su palacio la série de todos los retratos de las bellezas que habia recibido en su corte.

Estos retratos estaban hechos por Stieler. Segun el autor del pensamiento, soberanas, duquesas, artistas, hijas del pueblo, todas serán iguales en este museo, en el cual no habrá otros derechos para ser admitidas, que aquellos que dá la belleza.

— Los repetidos accidentes que ocurren con motivo de choques de trenes en los caminos de hierro, y cuyos resultados suelen traer consecuencias funestas, harán mas apreciable la nueva invencion del ingenioso mecanismo del señor Vaisse, por el cual la academia universal de artes y manufacturas de Paris en su sesion de 13 del presente, le ha premiado con una medalla de honor de oro.

Este utilísimo descubrimiento consiste en una máquina que por medio de cierto proceder mecánico desengancha instantáneamente la locomotora de un convoy en caso de encuentro con otro, así como se para repentinamente y desengancha unos wagones con otros dejándolos aislados cuando sucede un descarrilamiento.

Tambien ha inventado este señor un nuevo aparejo de enganche, que se hará por los costados de los coches, con el objeto de evitar á los gefes de equipo el peligro inminente de ser aplastados por los gruesos taponés ó apagadores, cuando tienen necesidad de atravesar el convoy, segun las exigencias del servicio.

— La fuerza del viento Este, que ha soplado estos últimos dias por las costas francesas del Mediterraneo, ha hecho refugiarse en los puertos de Marsella y otros, muchos buques, entre los cuales se encuentran 26 cargados de bacalao procedente de Terranova, cuyo peso total de carga es de 2,357,000 kilogramos.

— Segun la *Gazete de Cologne*, acaban de hacerse algunos ensayos con la pólvera de algodon aplicada á las minas. Con 33 libras de esta pólvera se hacen saltar las minas con la misma facilidad que si estuvieran cargadas con 100 libras de la pólvera ordinaria. Los efectos destructores de la explosion han sido mas violentos, y la operacion de cargar la mina se ha encontrado menos peligrosa con el algodon que con la pólvera.

— En Bélgica acaban de celebrar matrimonio dos sordos-mudos. Los contrayentes se llaman Guillermo Valch y Josefina Massioty: la ceremonia tuvo lugar en el palacio del ayuntamiento de Bruselas. Despues de leer el capítulo VI del código Napoleon escribieron el si en la declaracion en virtud de la cual se aceptan por esposos, y despues de leer el catálogo de los deberes matrimoniales, firmaron otra declaracion en la que contraian la union segun las disposiciones de la ley. Este matrimonio era el tercero que se celebraba entre sordos-mudos en el espacio de treinta años.

— Una gran noticia tenemos que dar á todas las que se interesan por la propagacion del culto católico. La mision que lleva á Roma el general D'Orgoin embajador del emperador de los Birmanes, es poner en conocimiento del Padre Santo que las misiones católicas no solo serán toleradas sino tambien protegidas y secundadas en todo el imperio birmano, cuyo soberano ya á proceder además á la fundacion de un hospital católico que será dirigido por hermanas de la caridad y está resuelto á levantar iglesias á su costa segun lo vaya exigiendo el número de fieles que haya en su imperio.

— El famoso teatro de Covent Garden se está reedificando de nuevo con gran placer de los habitantes de Londres. El nuevo edificio

será á prueba de fuego, y las escaleras construidas por el estilo de las del teatro de la Scala de Milan. La mayor parte de la estructura será de piedra y hierro, á fin de hacer menos probable la repeticion de la catástrofe que privó á los londouenses hace mas de año y medio del primer coliseo de aquella capital.

Carretillo.

— SILLAS. — El dia 15 del actual á las doce de la mañana se subastan en la secretaria de la junta de Beneficencia 608 sillas, que para el servicio en los paseos posee la casa Socorro Hospicio, por tiempo de dos años y bajo el tipo de 6,000 rs. cada uno.

— VACANTE. — Durante todo el presente mes se admiten solicitudes á las plazas vacantes de medicina y de cirujia titulares de Posadas. La primera está dotada con 2,200 rs. anuales y la segunda con 1,500, advirtiéndose que no podrán reunirse las dos en una sola persona.

— UN ZORRO. — El juzgado de primera instancia de Montoro, cita á la persona que mas cercano parentesco tenga con la difunta Maria de los Dolores Tellez, sirvienta que fué de Matias Zorro, de aquel domicilio, por si quiere mostrarse parte en la causa que se sigue á este por malos tratamientos á la referida.

— RESPUESTA AGUDA. — Deseando Francisco I elevar á una de las primeras dignidades eclesiásticas á uno de los varones mas dignos y sabios de su reino, le preguntó si era noble. Señor, le contestó el eclesiástico; tres hermanos habia en el arca de Noé; ignoro de cual de los tres desciendo.

— AL PIE DE LA REJA. — Con el pecho traspasado y el estómago vacio, aquestas quejas te envío, dueño fiel é idolatrado. Ya que tu padre Neron te priva de mis amores, escucha pues estas flores de un sublime corazon. Te quiero mas que al comer, por ti diera hasta mi vida, y si me aprietas, querida, Dios sabe lo que he de hacer. No quiere mas la perdiz á los pinos de la sierra, ni mas el perro á la perra, que te adora este infeliz. No quiso mas Don Quijote á la invicta Dulcinea, ni Sancho Panza á su aldea, ni un ahorcado á su cogote, como el amor rimbombante que á manera de agua fuerte te profesa hasta la muerte este misero estudiante. Asi, pues, dueño querido, sin que nadie se alborote, listo está á aceptar tu dote Dimas de Trampa y Perdido.

— SUSCRICION. — Continua la abierta para ayudar á erigir la estatua del Sr. Mendizabal.

MONTORO.

Suma anterior. 798

D. Antonio Gonzalez.	4
Diego Ventura Soto.	1
Ildefonso Ventura Valverde.	1
Martin Canales.	1
Juan Garcia.	1
Pedro Aljama.	1
Benito Garcia.	1
Ildefonso Serrano.	1
Bartolomé Gonzalez.	1
Ildefonso Serrano Gallardo.	84
Francisco Riaño.	5
Juan Garcia Lechina.	5
Francisco Conde Prado.	4
Francisco Lopez.	4
Francisco Notario Cano.	1
Blas Garcia.	1
Juan Gonzalez.	1
Juan Antonio Serrano.	2
Antonio Canales Cañas.	4

Suma. 858

Se continuará.

Hoy. S. Leonardo, abad y confesor. S. Leonardo fue promovido a la dignidad episcopal por su ciencia y virtud...

Hoy reza la iglesia de S. Eduardo, confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la iglesia de S. Francisco.

Quarto día de Novena de las benditas Animas en la iglesia de S. Cayetano...

Quinto día de Novena de Antón en la iglesia de la Trinidad...

Quinto día de igual Novena en la hermita de S. Juan de Elán...

En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Aconeta...

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Consuelo...

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés...

Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran...

Las Animas, Caballero de Gracia Nra. Sra. de Belén...

Stos. Patronos, puerta del Colodr. y Corona en los Doctores.

Boletín Comercial.

MERCADES. Bolsa de Madrid del 3 de Noviembre. Consolidado a 39.50...

CORDOBA. Precios de los granos el día 4. Trigo de 65 3/4 a 00...

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 31 a 60. Cebada de 30 a 35...

MALAGA. Trigo de 57 a 82. Cebada de 30 a 37...

GRANADA. Trigo de 60 a 70 rs. Cebada de 34 a 36...

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos...

CADIZ y la suya. Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde...

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benalméjil, Lucena...

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados...

TRASPORTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes...

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 2 columns: Location (Córdoba, Cuesta del Espino, Fernan-Nunez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena) and Price (Bna. Int. 4, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 18, 22, 26).

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

Table with 2 columns: Location (Córdoba, Cuesta del Espino, Fernan-Nunez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena) and Price (Bna. Int. 4, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 18, 22, 26).

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera...

MANTECA. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle Almonas número 6, se ha recibido últimamente la legítima manteca de esuma que se espone a 10 rs. libra...

ESTRO DE BAILE. D. Juan Ramón Riquelme, director de baile del teatro de esta capital, tiene el honor de ofrecer a este respetable público una academia...

VENTA. A voluntad de su dueño se vende o arrienda desde San Juan de 1838 en adelante la casa número 2...

VENTA. Se sacan nuevamente a la subasta para su venta las fincas siguientes. Una casa número 36 en la calle de la Espartería...

TEATRO. Última función del primer abono para hoy. La comedia en 2 actos, Bruno el Tejedor. Se bailarán Boleras de la moda...

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El día 5 del actual se da principio a la cobranza de la contribución territorial y subsidio...

por la Catedral a domicilio, y se advierte a los señores Contribuyentes que solo una vez se presentarán mis agentes...

PERDIDA. Se suplica a las personas que hayan recibido una carta de Natalio Serrano, tengan la bondad de contestar o devolverla...

VENTA. En la huerta del Alcazar la hay de 400 naranjos en macetones con el fruto pendiente...

REGRESO. Lo ha hecho de su expedición de verano D. Dionisio Gonzalez, conocido en esta capital y su provincia en la medicina operatoria...

Como oculista ha mejorado los procedimientos operatorios de las cataratas, granulaciones de ojos...

Como dentista nada puede añadir a lo que tiene probado en esta ciudad, ya en las enfermedades y operaciones de la boca...

La costumbre de extraerse las muelas tan luego como atormenta el dolor cree haberse deserrado en parte...

Los resultados de doce años de práctica en esta capital y pueblos limítrofes, le releva de muchas aplicaciones...

VENTA. Se sacan nuevamente a la subasta para su venta las fincas siguientes. Una casa número 36...

TEATRO.

Última función del primer abono para hoy. La comedia en 2 actos, Bruno el Tejedor. Se bailarán Boleras de la moda...

CORDOBA. Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor.